
ACTA NUMERO CIENTO UNO. 

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE -
ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EN ESTA CIUDAD DE HERMOSI
T,LO EL DIA CUATRO DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y SIETE --, 
A LAS VEINTE HORAS CUARENTA Y CINCO MINUTOS, EN LAS OFICINAS DE LA PRO 
PIA INSTITUCION DE ACUERDO CON LA ORDEN DEL DIA COMTENIDA EN SEGUNDA-= 
CONVOCATORIA DE FECHA TRES DE DICIEMBRE DEL MISMO AÑO. 

Presidencia del señor Ing. Ramón corral, Secretario ~r. José 
r,. Healy. 

con asistencia de los señores: Ing. Ram6n Corral, Dr. José -
Jimenez Cerv~ntes, Dr. Domingo Olivares R., Sr. Carlos Genda, señor -
José s. Healy, Profo Manuel Quiroz Mart!nez, Rector de la Universidad 
de Sonora.- No asistieron los señores: José Ramón Fernández, Lic. René 
Martínez de castro, Francisco de Po Castillo, Fernando Pesqueira, Lic. 
Alberto Gaxiola Gándara, Ing. Alberto o. Montijo, Profo Alberto Gutié
rrez, Director General de Educación y Máximo Othón. 

I.- LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.- Se di6 lectura 
al acta de lasesion-8nterior, quedañdo aprobada por unanimidado 

II .- EL SEÑOR ING. DON RAMON CORhAL COMO PRESIDENTE DEL H. CO
MITE ADMINISTRATIVO DA LA BIENVENIDA ALOS SENOÍIBS DR. ,JOSE JIMENEZ = 
CERVANTES YSEÑOR JOSE S. HEALY J... Y LES EXPRESA SUS DESEOS DE_QUE SU-
COOPERACION SEA MUY ~VÁLfOSA!_r{:-.1A ºDIRECTIVA o -

III.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.- Se da cuenta con una carta del 
señor Lic. Manuel GuaI VícfaI;-secretarfo de Educaoi6n,dirigida al señor
Ing. don Ramón Corral, en que aquel ofrece su ayuda personal para lograr 
que el subsidio actualmente concedido a la Universidad de Sonora, se --
aumente en $100 , 000.00 para el próximo año. Correlativamente se da lectu 
ra a un memorandum en que el Secretario de Educación ordena al Departa-= 
mento Administrativo de la Secretaría que tenga presente la petición de-
la Universidad de Sonora, para someterla a acuerdo prestdencial y con--
signar el aumento en el proyecto de presupuesto para 1948.--------------
Se di6 lectura a dos cartas que el señor Rodolfo zepeda envió al señor- 
Gobernador del Estado participándole que L. A. Eastburn del Arizona State 
Col1age de Flagstaff, Arizona, ofrece suprimir los cobros de colegiatura-
ª estudiantes que de la Universidad de Sonora deseen hacer curaos en di-
cha Institución arizoniana. Se acordó turnar estas cartas a la Rectoría-
para que 6sta, por conducto del propio señor Zepeda, declare que la Uni-
versidad de Sonora, en justa reciprocidad está dispuesta también a supri
mir dichas cuotas en favor de estudiantes del Arizona State college de--
Flagstaff Arizona, que deseen hacer estudios en nuestra Instituci6no-----
Se da cuenta con loa informes estadísticos de la Universidad, por los me
ses de septiembre y octubre, del presente año. Como complemento la Recto
ría informa, con satisfacción, que los alumnos regulares, es decir los -
que no deben materias de cursos anteriores, han llegado en nuestra Insti
tución al 80~, dato muy halagador aunque no siempre debidamente apreciado. 
La Directiva expresa su satisfacción por este buen resultado.-----------
Con una nota del Comité de alumnos organizadores del V Aniversario de la
FUndaci6n de la Universidad, en que informan que de sus sobrantes de $500000 
han donado $200.00 al Comité encargado de la construcción del Edificio -
para Dementes, de esta Capital, y que otros $300.00 los donan para adqui
sición de materiales del Laboratorio de Química e insinúan que con igual
cantidad contribuya el H. Comité.- Acuerdo : Se agradece su cooperación,-
que se les felicita y se les aclara además que la Universidad dispone de-
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partidas adecuadas para proveer los laboratorios .- - - - - - -- - -
con oficio de l a Rectoría en que propone el arreglo y equipo del pozo -
hoy en desuso, situado hacia el noroeste de la Universidad. Acuerdo: se 
comisiona al señor Genda y al propio señor Rector para que estudien sufi 
cientemente este proyecto y sometRn sus conclusiones a este Comit~.-- --
Con Notas de la Rectoría, en que participa haber instituido la "Hora Cul 
tural Semanaria" entre alumnos y la Conferencia Mensual Universitaria,= 
acompañando los calendarios respectivos del presente año. Verbalmente el 
señor Rector informa acerca dP. la iniciaci6n de estas sesiones cultura-
les. Acuerdo : enterado con gran satisfaccióna .... como consecuencia del in-
forme sobre instituci6n de le "Hora Cultural Semanaria", y de las "Sesio 
nes Culturales Mensuales", se toma el acuerto de comisionar al señor Ge~ 
da para que presente a esta Mesa Directiva, planos y presupuestos para= 
Rdaptar el pabellón que se ha venido destinando a almacenes, para sal6n 
de actos a e alumnos y profesores y sala de músi'ca, transladando desde --

t luego los materiales allí depositados a uno¡<ie los s6tanos recientemente 
construidos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Oficio de la Rectoría en que transcribe extitativa hecha a los sefiores - 
profesores de la Unive~sidad en favor del concurso de Oratoria hecho en -
cooperaci6a con el diario metropolitano "El Universal". Acuerdo: entera-
dos con satisfacción. -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Oficio de la misma Rectoría en que pide la concesión de becas a las se~o 
ritas Delia Carbajal Serrano y Aurora Avila Lizarcti , a e Primcm y Segundo 
Años de Enfermería. Se aprueban con cargo a la partida respectiva del -
Presupuesto de Egresos a partir del lo. de noviembre. - - - - - - -- - -
Oficio del Gobierno del Estado, enviando un plano regulador de la ciudad 
d~ Hermosillo. Acuerdo : acuse de recibo con agradecimiento. - - - - - - ~ 
En relación con los prejuicio9 existentes sobre la carrera de Enfermería, 
se acordó que los señores doctores Jiméaez Cervantes y Cadena , hagan un -
nuevo estudio de nuestra Escuela de Enfermería imprimiendo modalidé!des de 
mejor aceptación social.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

IV. - INFORME DE COMISIONES ., - No los hubo.- - - - - - - - - - -
V.- ASUNTOS GENERALES o - El fferior Dr. Domingo Olivares propone 

y la Directiva acepta, que este Co~ité se dirija al señor Lic. Ernesto P~ 
)luruchurtu, Sub-Secretario de Gobierno, pidténdole que, en su calidad de -

sonorense y de interesado por la cultura universitaria regional, se sirva 
organizar y pedir la cooperaci6n de personaliaades sonorenses residentes -
en la capital de la ~epública, que con su propia per sonalidad, se sirvan -
gestionar ante quien corresponda un aumento de$ 100,000.00 más al subsi-
dio de$ 50,000.00, que el Gobierno Federal tiene concodiao a esta Univer
sidad; para lo .cual se deberá aprovechar las mejores oportunifü:1a.es en este 
período de _ a iacusión y aprobación de los presupuestos por las cámaras 
Federales.- Acto seguido el señor Rector informa que con el fin a e e stimu
lar con la m~yor amplitud los esfuerzos culturales de los alumnos universi 
tarios, ha organizado una serie de concursos permanentes de cuva convocato 
ria informó y requiri0 a la vez la aprobación de lo~ premios eñ efectivo,= 
declarando que el concurso abarca siete ramas y que para ocupar una de --
ellas habr~ tres premios. Se aprob6 con beneplácito esta proposición acor
dándose que los premios sean de 8 100.00, 8 75.00 y$ 50.00 para cada rama. 
Se hicieron algunas sugestj_ones que 1 a Rectoría tomará en cuenta respecto -
a los plazos convenientes a las diversas ramas de estos concursos.- 18 pro
pia Rectoría informa y la Directiva aprueba, la expedici6n de una carta di
rigida a la Secci6n 65, del 5indicato Minero de Cananea, Sonora, en que se 
trata de interesar a dicha agrupacj_ón para que tome a su cargo la construc
ci6n ae los internar os que tanto necesita esta Universidad. 
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El señor nr. Jimenez Cervantes propone que para dar facilida
des a alumnos que pretendan usar la Biblioteca después de las horas 
lectivas, se busque la manera de designar a una persona que atienda 
a este servicio, sobre la base de que la Biblioteca deberá estar--
abierta sin interrupción durante todo el tiempo de clases, lo que-
requerirá un bibliotecario exclusivamente destinado a este servicio. 
como resultado se acuerda designar al señor Rector de la Institución 
para que estudie y proponga un plan conducente a la extensión del--
servicio y un reglamento que autorice la prestaci6n de libros a los
alumnos, fuera del establecimiento.- Como consecuencia del acuerdo-
anterior se aclara la conveniencia de invertir las cantidades desti
nadas a la adquisición de libros para la Biblioteca, para lo cual la 
Rectoría está autorizada a usar las partidas presupuestales corres-
pondientes, con la única precauci6n de que, por razones de contabili 
dad, se ponga de acuerdo con el Contador de la Tesorería, a fin de-= 
evitar así sobrepasarse en las cantidades aprobadas.- Complementaria 
mente la Rectoría informó al comité acerca de la adquisici6n de---= 
sweaters como uniforme para los alumnos. La Directiva quedó enterada 
y sugirió que esta adquisición, de hacerse, lo-sea con las cantida-
des que los propios alumnos aporten.-------------------------------
La Directiva acordó asimismo que para evitar medidas extremadamente
rigurosas, como la de no entregar calificaciones a los alumnos sin-
el previo pago de sus colegiaturas, la Tesorería excite mensualmente 
a los padres de familia o tutores enviándoles un estado de cuenta--
meneual y notas recordatorias frecuentes.---------- --- --------------

Siendo las veinticuatro horas y no habiendo más asuntos 
de que tratar se da pq.r_terminad ses ón, evantándose la presente 
acta que firman los señores P sidente Ser tarioo 
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